

Je ne puis m'empêcher de répéter de nouveau, ici, ce soir, que l'un de ces projets, qui servira le plus à relever le niveau de notre profession, à la mettre en relief aux yeux des différents groupes de nationalités, avec lesquels nous devons lutter par l'émulation, (et je pourrais ajouter, aux yeux de la France, notre ancienne mère patrie), sera certainement celui que vous avez voté avec enthousiasme, comme couronnement des travaux de notre premier conventum, et qui doit réunir dans une même association, pour un but de congrès scientifiques, les différents groupes de médecins de langue française, non seulement du Dominion mais de toute l'Amérique du Nord. Et, ici encore, Messieurs, le nom de notre ville de Québec, où cette idée large et patriotique aura reçu son inspiration et sa première sanction, symbolisera pour les générations futures, les origines de cette grande œuvre de notre progrès intellectuel et de l'affirmation de la vitalité de notre profession, dont l'importance, nous pouvons le prédire en toute sûreté, ne sera point moindre au point de vue national qu'au point de vue scientifique.

Nous avons donc raison, Messieurs, d'être fiers, à tous ces titres, de notre vieille cité. Son passé glorieux exalte à bon droit notre patriotisme ; il est bien propre à faire naître en nous les aspirations les plus élevées et à nous inspirer confiance en l'avenir. Mais nous ne devons pas rester contemplateurs placides de ce passé, illustré par nos ancêtres. Nous devons à notre ville, si riche en trésors de l'histoire, autre chose qu'une admiration purement platonique. Québec constitue en réalité l'une des principales parties du patrimoine de nos gloires nationales : un devoir naturel nous incombe, par conséquent, d'apprendre à le mieux connaître et de chercher à le faire apprécier et de le glorifier en toute occasion.

Tous ceux qui ont eu l'avantage de venir puiser, dans ses institutions vénérées, leur éducation classique et professionnelle, tous ceux qui ont vu s'écouler dans ses murs séculaires les plus belles années de leur jeunesse, en conserveront toujours un souvenir attendri et ineffaçable.

Que vous dirais-je, maintenant, des avantages exceptionnels dont la nature s'est montrée si prodigue envers ce site admirable, choisi avec la plus